

CARCINOLOGIA CHILENA  
BREVE NOTA SOBRE BELLIA PICTA

Por el

**Prof. Dr. Carlos E. PORTER.**

Director del Instituto de Zoología general y sistemática.

No cabe duda que, para quienes más tarde quieran dedicarse al estudio de los crustáceos chilenos, ha de tener algún interés la pequeña nota que voy a leer con presentación de un ejemplar de un crustáceo decápodo braquiuro que he tenido ocasión de examinar (1).

Trátase del Atelecyclidæ *Bellia picta*, única especie del género hasta hoy conocida.

Es este el 6.º hallazgo de que yo tengo noticia, pues en la riquísima literatura carcinológica que poseo, después de su descripción por Milne-Edwards en 1848, nadie volvió a mencionarla salvo el que habla en 1918. Gay no la menciona.

Debe ser especie muy escasa, pues apenas la posee el Museo de París, donde está el tipo; el Museo de Brooklyn que tiene 1 macho y 1 hembra colectados en la Bahía Independencia, (Perú, 1919), y ejemplares encontrados en Chile por Albatross.

Cunningham (1871) apenas la menciona por haber tomado un ejemplar en Lota. Lo tiene el Brit. Museum (Londres). Es curioso que ningún Museo chileno tiene hasta hoy la especie y él que presento es el primero que ingresa a nuestras colecciones.

La primera mención en publicación nacional aparece en "Rev. Ch. Hist. Nat.", tomo 22 (1918), pág. 52, en vista de un trozo de carapacho que recibí entre otros materiales de la bahía de Antofagasta y creí oportuno señalar ese aunque mu-

---

(1) Leída en sesión general de fecha 20 de Junio de 1931 de la **Soc. Chilena de Hist. Nat.**

tilado hallazgo que quedó incorporado a las colecciones del Museo del Valparaíso que después desaparecieron con el incendio que siguió al terremoto del 16 de Agosto de 1906.

El ejemplar que presento, de mediano desarrollo, es una hembra, que ha sido tomada en la costa de nuestro país. Su longitud es 29 mm. y su ancho 24 mm. (Papudo).

El color es el indicado en las descripciones.



**Fig. 11.—*Bellia picta*, M. E.**  
(Original)

La latitud más septentrional a que se ha encontrado es la de la Bahía Independencia (Perú), y la más austral es Lota (Chile).

Los autores que se han ocupado de la especie en cuestión son:

1848. *H. Milne-Edwards*, An. Sc. Naturelles, ser. 3<sup>o</sup>, Zool., vol. 9 p. 192.  
 1918. *C. E. Porter*, Rev. Ch. H. Nat., vol. 22, p. 52.  
 1930. *M. J. Rathbun*, Bull. U. S. Nat. Mus., N.º 152, p. 175, pl. 79.

*Santiago de Chile*, Junio 19 de 1931.

